

Ciudadela (Menorca) sábado 15 de Junio de 1935

Una Obra eminente de Acción Católica

Nos referimos a la Escuela Dominical de obreras instalada en Ciudadela y que conmemoró el domingo pasado la fausta fecha de las Bodas de Plata de su fundación.

Hoy en todas partes se habla de «Acción Católica», y, ante el mandato urgente del Papa, se nota en todo el mundo un cierto movimiento inusitado, se advierte actividad, se palpa organización del denominado apostolado seglar, llamado hoy por la Iglesia a trabajar por el mejoramiento de las costumbres, tan pervertidas, que han hecho reaccionar aun a los que sólo se preocupan de la materialidad de las cosas y del aspecto social y económico de los pueblos, sin que paren mientes en la espiritualidad que debe informarlos.

Pero este mismo movimiento y actividad actual, nos hace olvidar, quizá, obras de verdadero valor, de positiva efectividad dentro de la «Acción Católica», que, por el mero hecho de no ser de hoy, no nos llaman ya la atención, nos pasan desapercibidas, cuando debería preocuparnos hondamente su continuación y tendríamos que procurarles medios de vida pujante para el logro de sus benéficos fines.

Tal acontece con la Escuela Dominical para jovencitas obreras, que nos ocupa. Basta una lijerísima ojeada a su labor para convencer nos de que entra de lleno en los cuadros de la «Acción Católica».

«La «Acción Católica» tiende a la restauración cristiana de la familia y de la sociedad. Ahora bien, para alcanzar este fin, la colaboración de la mujer debe considerarse no sólo útil, sino necesaria, por la gran influencia que la mujer puede ejercer y ejerce de hecho en la marcha de la vida familiar y social». Y para que la mujer logre el fin que le está encomendado dentro de la vida familiar y social, propone

el desarrollo de la conciencia religiosa y moral, la formación familiar ordenada particularmente a los deberes de la maternidad y al gobierno de la familia, y la formación social, de cuyas formaciones nacerá fecundo el apostolado de la mujer por la mujer.

¿Y no es por ventura esto lo que ha procurado en todo momento la Escuela Dominical? Leyendo la Memoria publicada por la docta Directora de dicha Escuela señorita Florit, nos convencemos de la formación que se da en todos los órdenes y del verdadero apostolado seglar que en ella se ejerce al par que se preparan nuevas falanges de apóstoles.

Concebida la idea por el Sr. Director de las «Hijas de María», actual Arcediano de la S. I. C., se llevó a la práctica con la ayuda de valiosos elementos, y dirigida inmediatamente por varias señoritas se empezó la obra de apostolado. Diéronse desde un principio clases para ilustrar la inteligencia y conferencias de Catecismo para la formación religiosa y moral.

Una meritoria obra de esta institución fué el ser la iniciadora de la regeneración del barrio de San Miguel por medio de la celebración, del Mes de María, ingenioso y santo ardor para atraer y catequizar a aquellos niños ignorantes, la mayoría, de los principios religiosos. Obra que convertida en catequesis dominical fué continuada después por un grupo de abnegados jóvenes y que ha adquirido un insospechado desarrollo y ha dado consoladores frutos.

Bien pronto se reconoció que debía darse un paso más, que no era bastante el desarrollar en las alumnas asociadas la conciencia religiosa y moral, y se pasó a los demás puntos indicados de la «Acción Católica»: la formación social y familiar. Las mayores empezaron a tener conferencias doctrinales sociales para formar a la madre de mañana, encargándose de ello doctas profesoras. A esta obra acompañó la creación del ropero de la novia, o sea, de un regalo de despedida a las alumnas que

debían contraer matrimonio, con consistente en ropa blanca o prendas confeccionadas.

¿Y qué diremos de la Biblioteca circulante y de las conferencias para profesoras?

El último esfuerzo fué en noviembre del año pasado, al establecer clases de labores para adultas, que se dan tres días por semana y en las que aprenden bordado en sus diferentes manifestaciones y cosido de ropa interior.

En fin, que la Escuela Dominical es una Obra de verdadera «Acción Católica», obra de apostolado-seglar, obra de la formación de la mujer por la mujer misma, como quiere el Papa, como es hoy una necesidad; obra que merece no sólo nuestro recuerdo, sino también nuestro decidido apoyo material, y, sobre todo, moral.

J. FACUNDO.

Ciudadela, Junio 1935.

¿Vencida?

No; aunque una persona se halle agotada por la anemia una mano poderosa la puede salvar.

En pocos días se recobra el apetito, las fuerzas y el deseo de vivir, tomando el activo y eficaz reconstituyente, Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina.
Sus efectos son eficaces en todo tiempo.
Se vende a granel.



LAXANTE SALUD
Es un maravilloso curativo
del estreñimiento y la bilis.
Pídese en farmacias

El «Liberal» y «El Heraldo de Madrid» cuyos dueños son millonarios, atacan a los religiosos empobrecidos

La Comisión Técnica de la F. A. E. denuncia al público la cínica campaña de «El Liberal» y «El Heraldo» contra los religiosos empobrecidos.

1.º Es un escándalo que esos periódicos cuyos dueños son millonarios, los Sres. Busquets, persigan a los religiosos empobrecidos que educan a los hijos del pueblo.

2.º Puede calcularse que cada uno de los Sres. Busquets ganará más de 1.000 pesetas diarias. Cien veces más de lo que pudiera corresponder como término medio a cada uno de los religiosos.

3.º Si los Sres. Busquets, como indican en sus periódicos, son tan amigos del pueblo, hora es ya de que lo demuestren, repartiendo

su dinero entre los obreros parados.

4.º Hora es ya también de que el Ministro de la Gobernación prohíba esos anuncios de «El Liberal» que son una vergüenza nacional. No hay derecho a enriquecerse a costa de la moral pública. Más le valiera a «El Liberal» procurar que hubiera orden público para dar trabajo a los parados en vez de simpatizar con los revolucionarios asturianos que asesinaron sacerdotes, religiosos, militares, saquearon Bancos y arruinaron al pueblo.

5.º Finalmente llamamos la atención del público sobre la simpatía grande que han demostrado a esos dos periódicos—tan enemigos de los religiosos que educan al pueblo—los judíos de Argelia. Podemos copiar la carta de felicitación de dichos judíos si el público lo desea.



Trillos "MACSA"

Construidos por la casa más antigua de España: «Mújica Arellano y C. S. A.», Ingenieros.—Pamplona.

El Trillo «MACSA» es de construcción metálica, sólido y ligero de tracción. Es el producto de una larga experiencia y un cuidadoso estudio en todos sus detalles.

El Modelo de 3 cilindros, que es el más corriente, el cilindro central es accionado por el posterior mediante una transmisión que multiplica sus revoluciones.—Rozamientos a bolas en todos los ejes.

De las 12 máquinas vendidas en Menorca, algunas de ellas sometidas a pruebas, han dado resultados totalmente satisfactorios.

Precio del Trillo de 3 cilindros con tornador completo Ptas. 488'00.

Entrega franco de portes en cualquier población de Menorca.

EN CIUDADELA: Para informes y detalles José M. Salord Comella.—OBISPO VILA, N.º 5.

NOTICIAS

Ordenes Sagradas.

Esta mañana, en la iglesia de San Agustín, el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo Coadjutor ha ordenado a los siguientes señores:

Presbiterado

Rdo. D. Jaime Gener Campins, de Ciudadela.

Subdiaconado

Rdo. D. José Salord Farnés, de Ciudadela.

Rdo. D. Martín Domingo Pons, de Ciudadela.

Ha recibido, además, la primera Clerical Tonsura y las Ordenes menores el seminarista de Mahón don Enrique Cardona Pons.

Reciban todos nuestra felicitación.

Passetjar es bé

Mañana se dará comienzo a las típicas fiestas de San Juan con el acto de *passetjar es bé*, visitando la Junta de *Caxers*, presidida por el C. jero noble don Gabriel de Oives, hijo primogénito del Conde de Torre-Saura, a las autoridades, propietarios y conatos invitándose a todos los actos de las tradicionales fiestas.

Por la tarde, habrá ensayos en el Paseo de San Juan y al anochecer su parte de fiesta en la calle de Alfonso III.

Para Alayor.

Esta tarde sale para Alayor el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo Coadjutor, que ha de presidir mañana las solemnísimas fiestas de aquel Patronato de San Juan B. de la Salle.

De viaje.

El jueves salió para Barcelona y Madrid el diputado por Baleares Sr. Canet.

Ayer llegaron doña Dolores de Oives, Condesa Viuda de Torre Saura, y su hija Dolores.

Han llegado hoy los señores Marqueses de Menas A bas y el señor Conde de Torre Saura con su hijo don Gabriel, que ha de presidir las fiestas de San Juan.

Sean muy bienvenidos.

Despedida.

Ayer tarde salió para Alayor acompañado de sus hermanas, nuestro muy querido amigo el M. I. Sr. D. Cristóbal Timoner, Canónigo, que se establece definitivamente en su ciudad natal en vista del precario estado de su salud.

Deseámosle bienestar y un merecido descanso.

En el Seminario.

Hoy terminan las clases en este Seminario Conciliar y el próximo lunes empezarán los exámenes ordinario de prueba de curso.

Juntas.

Mañana domingo día 16, se celebrarán las Juntas reglamentarias del Apostolado de la Oración.

Las Sras. Celadoras la tendrán en la sacristía de S. Agustín, a las 5 de la tarde.

Los Sres. Celadores en el «Círculo Católico», a las 7.

Del mar.

Llegó anoche procedente de Barcelona el moto velero «Arnaldo Oliver» cuyo buque ha sido portador de gran cantidad de frutas.

Saldrá el martes directo para dicho puerto.

DEPORTES

FUTBOL

Mañana, a las 3 y media, en el campo San Nicolás, después de la carrera ciclista que se celebrará a las 2 y media, se jugará el último partido de fútbol del Torneo de Liga Copa Menorca, entre el «Alayor» y el «Ciudadella», que ganando o empatando este último, quedará vencedor de este primer Torneo.

Al terminar el encuentro, se hará entrega por el Presidente del Comité de Fútbol de Menorca de la hermosa Copa a los vencedores. Con tal motivo, creemos que el campo de juego se verá muy concurrido.

SANTORAL

Domingo, 16. — La Santísima Trinidad y Santos Quirico, Francisco de Régis y Aureliano.

Lunes, 17. — San Manuel mártir.

Día 17. — Sol sale a las 4'20 pónese a las 7'19 — Luna sale a las 9'46 ónese a las 4'18.

JULTOS

Domingo, 16. — La Santísima Trinidad.

En la Catedral: A las 10, Misa solemne, en la que predicará el Muy Ilte. Sr. Magistrado, Dr. D. Guillermo

Capó. Por la tarde, a las 3 y media, canto de Vísperas y Completas.

En San Francisco: A las 10, Misa cantada, con sermón por el Rdo. señor Ecónomo.

En San Agustín: Continúan los ejercicios del Mes de Junio, predicando

por la tarde el Rdo. D. Juan Pons Preto, Pbro. Sochantre.

En el Sagrado Corazón: A las 7 y media, Misa de comunión general para las Hijas de María. Por la tarde, a las 4, ejercicio mensual para las mismas.

Nuestro servicio especial telegráfico

Labor gubernamental

Consejo.-Informe.

Madrid, 15.—1'10

El Gobierno se reunió a las 10 y media.

El ministro Sr. Lucía dió referencia del Consejo manifestando que el Gobierno se ve en la necesidad de aplicar la ley de Coordinación Sanitaria. Aunque imperfecta, el Gobierno debe procurar el cumplimiento de lo que votan las Cortes y su aplicación será la mejor manera de conseguir su modificación.

Sobre el proyecto de la reforma constitucional se aceptaron las proposiciones de los ministros de la Guerra y de Instrucción. Se retocarán más artículos de los que se decía al principio.

Se ocuparon del incidente que tuvo lugar el jueves en las Cortes con el Sr. Guerra del Rio.

Tratóse del paro obrero y maneras de allegar recursos.

Las negociaciones comerciales con Francia, que empezaron en Madrid, continuarán en Francia.

Al salir de la reunión, dijo el Sr. Lerroux que el domingo no habrá actos públicos, pues se ha suspendido hasta el radical, que debía celebrarse en Barcelona.

Las Cortes

Presupuestos.

Comienza la sesión a las 4'10, ocupando el banco azul los ministros de Justicia y de Estado.

Se discute el presupuesto de Estado y el Sr. Rodríguez Viguri contesta a varios oradores en nombre de la Comisión.

Son aprobados.

Se trata de la agravación de las penas contra los terroristas.

Se discute el articulado adicional del paro obrero y son retiradas varias enmiendas. Interviene Magrané y poco después queda aprobado el proyecto.

Tras breve discusión es aprobado el presupuesto de Justicia.

Ruegos y preguntas: Alvarez Robles, Chapaprieta, Labandera y Barcia formulan ruegos de muy escaso interés.

Levántase la sesión a las 9'15.

Varias

Nuevo Obispo.

El domingo, el Nuncio de Su Santidad consagrará en la Catedral de Madrid al nuevo Obispo de

Mondonedo Dr. Benjamin de Arriba.

Jefes de minoría.

Por la tarde, se han reunido en la Cámara los jefes de minoría para conocer el criterio de la ley electoral. Volverán a reunirse el martes y dictaminarán el miércoles.

Proposición.]

El Sr. Carcer ha presentado una proposición no ley, pidiendo la inmediata ejecución de la ley que modifica el cuerpo de Suboficiales con efectos retroactivos desde su publicación.

Asunto liquidado.

El Sr. Gil Robles negó que en el Consejo de hoy se tratara del incidente Guerra del Rio de ayer en la Cámara.

El asunto se liquidó seguidamente.

La marcha parlamentaria.

El Sr. Alba y el ministro de Hacienda se mostraron satisfechos de la marcha parlamentaria.

Visita suspendida.

Dicen de Cádiz que a última hora de la tarde suspendióse la vista de la causa de Casas Viejas.

El jurado se retiró a deliberar y el veredicto no se ha hecho público.

No hubo unanimidad y parece que se gestionará el indulto.

Varias noticias.

Llegó a Valencia procedente de Baleares el General Goded, saliendo poco después para Madrid.

En Pamplona se han declarado en huelga más de 2 mil obreros del ramo de construcción.

Ha sido denunciado Jerminal por injurias contra el Papa en Bilbao. Se tramitará el asunto, por el tribunal de urgencia, porque el Papa es considerado como Jefe de Estado.

Del extranjero

Victimas.

Noticias de Berlin dan el balance de las víctimas de la catástrofe de la fábrica de explosivos de Reinsdorf. Se eleva a 52 muertos, 65 graves y 300 leves.

Prensa Asociada.

IMP. DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS CIUDADELA